

PARTIDO POPULAR CRISTIANO

PLAN DE GOBIERNO MUNICIPAL

DE LA PROVINCIA DE AYABACA DEL PERIODO 2019 – 2022.



CANDIDATO ALCALDE

JUAN MANUEL GARCIA CARHUAPOMA

PLAN DE GOBIERNO MUNICIPAL
DE LA PROVINCIA DE AYABACA DEL PERIODO 2019 - 2022
DEL PARTIDO POPULAR CRISTIANO

PRESENTACIÓN

El presente documento constituye una propuesta de gestión para el periodo 2019 -2022, basada en la experiencia en la administración municipal de todo el equipo político y técnico alimentado con el aporte de la comunidad en general.

El presente Plan de Gobierno Municipal se enfoca dentro de la concepción de la carta constitucional, respecto al cumplimiento de una Visión y Misión institucional de soporte y liderazgo de los procesos de planificación, organización, ejecución y evaluación del desarrollo integral, sustentable y sostenible de nuestra provincia. En este sentido se promueve la actuación del Gobierno Local como ente promotor de procesos, más que como ejecutor de obras; y se convoca y articula sinergias entre los actores locales y los procesos interdistritales y regionales. En este contexto del nuevo rol promotor se asume con responsabilidad los lineamientos de política provincial y regional en función a las necesidades locales, siendo necesario concertar esfuerzos con los actores locales y externos, en búsqueda de orientar y consolidar los procesos de posicionamiento de las fortalezas locales para la cooperación requerida por los objetivos concertados.

Nuestro PARTIDO POPULAR CRISTIANO busca satisfacer las necesidades e intereses de todos los ciudadanos y ciudadanas ayabaquinos, que anhelan el desarrollo y progreso mediante la participación democrática, activa, inclusiva, solidaria y humanista en la vida política de nuestra provincia.

Visto así, se plantea el compromiso de aplicar un modelo de gestión municipal participativo e inclusivo, en el que se privilegie el hacer gobierno, correlacionado con hacer desarrollo, incorporando en tal responsabilidad a todos los actores del ámbito provincial y regional; propiciando una actitud mental colectiva positiva y estableciendo el derecho del ciudadano de ser protagonista en la consolidación de la imagen de Ayabaca como provincia MODELO DE DESARROLLO ECONOMICO, SOCIAL Y SOSTENIBLE.

PROF. JUAN MANUEL GARCIA CARHUAPOMA
CANDIDATO PROVINCIAL
PARTIDO POPULAR CRISTIANO

I.- SINTESIS DE LOS PRINCIPIOS Y VALORES

1.1.- PRINCIPIOS Y VALORES

- El Partido Popular Cristiano (PPC), se funda con el propósito de integrar en torno a sus siglas políticas la voluntad y aporte de la ciudadanía interesada en contribuir con sus conocimientos, ideas y acciones al proceso de desarrollo social, el bien común y el fortalecimiento de la identidad regional piurana, sin ninguna limitación de orden político, religioso, cultural, educativo, ni de otra índole que menoscabe la vigencia de sus derechos humanos de participar en la vida democrática de nuestro contexto regional.
- El ámbito de actuación del PPC es en todo nuestro Territorio Nacional, defiende por tanto los intereses Nacionales y regionales basándose en la participación directa y activa de sus militantes, adherentes y simpatizantes, en el marco de aplicación de su Estatuto, acuerdos y directivas internas como normas de convivencia Democrática, disciplinaria y pacífica del movimiento.
- Asumimos como deber ineludible la promoción no sólo del bien público, sino de mejorar sostenidamente el valor del servicio público, asimismo, incorporamos como precepto de vida institucional la defensa y fortalecimiento del sistema democrático, representativo y republicano como comportamiento corporativo político para la acción sin tregua a favor del respeto, promoción y defensa de los derechos humanos, la preservación del ecosistema y, el crecimiento de la actoría ciudadana.
- Declaramos enfáticamente que asumimos como prédica permanente el rechazo de toda forma y expresión de violencia y discriminación, para optimizar el marco jurídico o para administrar o gestionar el poder político con accesibilidad e inclusividad social.
- La lealtad, la disciplina y el respeto constituyen la columna vertebral en el PPC, ello se sustenta el irrestricto ejercicio de la capacidad de ingresar libre y voluntariamente en el marco del cumplimiento de sus acuerdos y normas estatutarias.
- La justicia e inclusividad social son piedras angulares en la búsqueda constante de mayores niveles de desarrollo de los pueblos que integran la región, a través del concurso singular de hombres y mujeres, profesionales y técnicos, empresarios y comerciantes, agricultores y ciudadanos de a pie sobre los cuales descansan los logros de una mejor calidad de vida y desarrollo integral y sostenible de la región.
- El PPC promoverá en todo nivel territorial de actuación política la figura del “Gestor Social”, el cual será pieza fundamental en el desarrollo organizativo del movimiento, con base en su doctrina, su ideario

institucional, símbolos, estatuto, estructura organizativa, dirigencia elegida democráticamente y un estamento social que sustenta su existencia a nivel político y garantiza el fortalecimiento de la organización y ejecución de sus planes.

I. Objetivos

- Optimizar el sistema de participación ciudadana y actoría política en áreas prioritarias para el desarrollo social de la región, el mismo que se encuentre articulado por niveles territoriales.
- Fortalecer la gobernabilidad democrática y los procesos de descentralización a través de una coherente participación ciudadana en los procesos electorales que mejore la gestión pública desde la perspectiva de cogestión participativa en el marco del enfoque de presupuestación por resultados.
- Promover el involucramiento político en los procesos de planificación participativa del desarrollo social, con énfasis en el empoderamiento y actuación de grupos socialmente vulnerables en la Región.

La persona como fin supremo

La persona es el fin supremo de la sociedad por lo tanto el Estado, a partir del diseño y ejecución de las diferentes políticas y desde los diferentes niveles de gobierno debe garantizar su dignidad y pleno desarrollo integral.

• **Transparencia e integridad**

Todas las decisiones políticas de gobierno, acuerdos y compromisos tomados en el Concejo Municipal, adquisiciones de bienes y servicios, ejecución del presupuesto debe darse a conocer a los vecinos mediante la programación y realización de Cabildos Abiertos y realización de “Sesiones de Consejo Publicas tal como lo ordena la ley, y en donde el pueblo pueda venir y escuchar lo que se planifica en bien del desarrollo de la provincia. Ellos deben conocer en que se está invirtiendo sus recursos, como está el avance de la elaboración de sus expedientes técnicos, ejecución de obras, proyectos de inversión y los programas de desarrollo municipal se mostrarán a través de la página de transparencia en el portal Web de la municipalidad, revistas y boletines informativos.

• **Mejora continua y servicio de calidad**

Los procesos, actividades, acciones, tareas y trabajos en el marco de ofertar un mejor servicio municipal, debe ir orientada progresivamente al mejoramiento continuo, teniendo en cuenta los requerimientos y el encargo de los vecinos. A ello debe sumarse el empoderamiento de valores ético - morales que permitirán

una atención personalizada de la calidad a favor del vecino para lo cual se fortalecerá las capacidades de servicio y atención al usuario haciendo uso de los medios tecnológicos y la aplicación de la reingeniería administrativa.

- **Participación ciudadana**

El trabajo colectivo, participativo y concertado con la población organizada es parte de nuestra filosofía de trabajo, es el eje fundamental de nuestro gobierno. Se priorizará proyectos que beneficien equitativamente a los vecinos ubicados en el ámbito urbano y rural de nuestra provincia, buscando que la gobernabilidad se sustente en la participación de todos los actores de la sociedad local no como un mero trámite formal sino como una necesidad de fortalecer la gestión municipal.

- **Honradez y honestidad**

Demostrar a la población de la comunidad local, regional y nacional, el manejo en forma transparente y honrada de los recursos municipales, desempeñándose siempre con eficiencia y eficacia para potencializar al más alto nivel la productividad de la gestión municipal.

- **La solidaridad**

El nuevo Gobierno Municipal fortalecerá el principio de solidaridad en Ayabaca. En los pueblos de la zona rural de Ayabaca, es muy difícil encontrar personas desamparadas o abandonadas a su suerte en la miseria o en la orfandad; muchas veces la comunidad se hace cargo de ellas. Compartir lo mucho o lo poco que se tiene es una obligación moral fundamental para mantener el equilibrio del ecosistema. Por tanto, es la acción de ayuda mutua o unión de esfuerzos con relación a un fin común. Por ejemplo, la solidaridad entre pueblos cuando se violan sus derechos o para la defensa de sus derechos frente a la marginación o las injusticias.

- **Autonomía y autodeterminación**

La lucha del nuevo Gobierno Municipal por fortalecer la autonomía de su pueblo no debe ser entendida como una lucha por la independencia o la separación, no es que preponemos crear un estado dentro de otro. La autonomía se basa en el derecho de autodeterminación de los pueblos.

La autonomía, es la capacidad de decisión de los pueblos y comunidades para ejercer el control y la regulación de la vida comunitaria y los asuntos internos, dentro de nuestro territorio. En lo político, implica capacidad de gobernarse a sí misma. En lo económico, implica el control efectivo de los recursos naturales que coexisten. En el ejercicio pleno de nuestros derechos históricos, en lo político, social, económico, jurídico y cultural.

- **Lucha contra la corrupción**

Haciendo uso de las facultades que confieren a la Gestión Local Municipal, se establecerán diferentes mecanismos de políticas de control que incluya la participación activa de las organizaciones de base como las Rondas Campesinas y otras que ayuden a la fiscalización de los recursos públicos las que permitan erradicar la corrupción en el desempeño de las diferentes funciones que se cumplan por parte de los diferentes actores técnicos y políticos de la gestión municipal.

- **Priorización de necesidades**

El nuevo Gobierno Municipal priorizará los recursos y la capacidad de gestión según las necesidades más urgentes de la población que son expresadas por los vecinos a través de las diferentes formas de participación como la de los presupuestos participativos.

- **Liderazgo y Trabajo en Equipo**

Se optará por el ejercicio de un liderazgo democrático y colectivo en el ejercicio de las funciones municipales respetando los lineamientos técnicos políticos y el trabajo técnico de los diferentes órganos funcionales de la municipalidad. El alcalde liderara este proceso de mejora continua con el aporte de todos los agentes involucrado en la gestión municipal.

- **Principio de Autoridad**

El principio de autoridad se ejerce en forma legítima por encargo del mandato popular dentro del marco constitucional que estable las pautas para el desempeño de las funciones gubernamentales orientadas a promover el desarrollo sostenible de nuestra provincia.

- **Promoción del Trabajo Productivo**

Propugnaremos la defensa del legítimo derecho de nuestros conciudadanos a optar libre y soberanamente por un trabajo digno rentable y sostenible rechazando toda forma de explotación minera que ponga en peligro la naturaleza, el agua y la vida de nuestros pobladores.

II.- DIAGNOSTICO

2.1.- HECHOS QUE CARACTERIZAN LA REALIDAD

UBICACIÓN GEOGRÁFICA DE LA PROVINCIA.

La provincia de Ayabaca, fue creada por Ley del 30 de Marzo de 1861. Se encuentra situada al Nor Este de la región Piura, en el extremo occidental de la Cordillera de los Andes, limita al Norte con la República del Ecuador, al Sur con la Provincia de Morropón y Huancabamba, al Este con la República del Ecuador y la provincia de Huancabamba, al Oeste con la Provincia de Sullana y Piura. en el extremo Nor Oeste de la serranía piurana.

Sus coordenadas son: Latitud Sur $04^{\circ} 38' 12''$ y Longitud Oeste $79^{\circ} 42' 51''$, forma parte de la Cuenca binacional Catamayo Chira y cuyos ríos son de importancia tributaria para el Río Chira.

Ayabaca está dividida políticamente en 10 distritos: Ayabaca, Frías, Pacaipampa, Sapollica, Lagunas, Suyo, Paimas, Montero, Jilili, Sicchez. Tiene como limites:

- Por el norte, con el país de Ecuador.
- Por el este, con la provincia de Huancabamba.
- Por el oeste, con las provincias de Piura y Sullana.
- Por el Sur, con las provincias de Morropón y Piura.

Tiene 5,230 Km² de extensión territorial, su ciudad capital de la provincia de Ayabaca está a una Altitud de 2715 m.s.n.m que lo hace poseedor de un clima variado que va desde lo sub tropical a frio.



DEBILIDADES

Salud y Saneamiento

- 1.- Alto nivel de desnutrición de familias especialmente en niños y madres gestantes en toda la provincia.
- 2.- Deficiente atención en salud pública, ya que no se cuenta con un servicio de hospitalización, no se cuenta con profesionales especializados para la atención las 24 horas a disposición de las emergencias de la población y los sistemas de referencia son muy deficientes.
- 3.- Limitada atención para la prevención de enfermedades que se presentan en el distrito y capacidad de la población para desarrollar prácticas adecuadas de salubridad y buenos hábitos de higiene.
- 4.- Escaso y deficiente servicio de agua potable a la población de Ayabaca, poca participación de la población para el uso, cuidado y mantenimiento de los sistemas.
- 5.- Limitado servicio de eliminación de excretas para las familias, alta defecación al aire libre, no permitiendo una salubridad en la población y el ambiente.
- 6.- Inexistencia de un tratamiento de las aguas servidas y de la gestión y manejo de los residuos sólidos en la ciudad de Ayabaca.

Educación, Cultura y Deporte

- 1.- Deficientes y limitadas infraestructuras educativas que permitan brindar una eficiente y adecuada educación en la población estudiantil, mobiliario escaso y antiguo.
- 2.- Limitadas acciones de capacitación a los docentes de la provincia, materiales y mobiliarios para poder impartir la educación de calidad.
- 3.- Deficiente participación de las instituciones y padres de familia para el desarrollo de una educación comunitario eficiente.
- 4.- Escaso interés de fomentar y promocionar las actividades turísticas de manera permanente y sostenible que involucre a los actores locales, regionales y nacionales.
- 5.- Limitados centros de promoción del deporte y acciones recreativas, que permitan un desarrollo psico-emocional de los niños y jóvenes.

Economía y Organización Social

- 1.- Bajo rendimiento en la producción y productividad agrícola, pecuaria, piscicultura y artesanal en la provincia de Ayabaca.

2.- Escaso interés en desarrollar actividades productivas rentables, sostenibles y con valor agregado que permitan su inserción en los mercados locales, regionales, nacionales e internacionales.

3.- Aumento de la falta de empleo en la provincia, como alternativa se desprende una alta depredación del ambiente, uso de madera forestal sin reposición y cuidado.

4.- Escasa, deficiente y limitada infraestructura de riego y producción para el mejor aprovechamiento de nuestro recurso hídrico y biodiversidad.

5.- Escasa infraestructura pública para la promoción y comercialización de los productos agropecuarios de la localidad.

6.- Limitada organización de los productores para el desarrollo de cadenas productivas con enlaces a mercados regionales, nacionales e internacionales.

Servicios y organización Institucional

1.- Limitadas condiciones de transitabilidad y seguridad en las trochas carrozables a la provincia y al interior de la provincia de Ayabaca y las de interconexión interprovincial e internacional.

2.- Inexistencia de un terminal terrestre que permita una mejor organización vial e inexistencia de las vías alternas de descongestionamiento vehicular

3.- Inexistencia de Ordenanzas para facilitar el tránsito a nivel interprovincial promoviendo así las micro empresas y el turismo en nuestra Provincia.

4.- Escasa transparencia en la ejecución del gasto público así como deficiente transferencia y entrega de información a la comunidad.

5.- Deficiente capacidad para un liderazgo en la gestión de proyectos de envergadura que incrementen el presupuesto del Gobierno Local para el logro del desarrollo.

FORTALEZAS

1.- Existencia de diferentes pisos altitudinales con micro climas especiales propicios para el desarrollo de las diferentes actividades agrícola pecuario.

2.- Existencia de diferentes recursos turísticos: arqueológicos, esotéricos, culturales, religiosos y ambientales para el desarrollo de la actividad turística.

- 3.- Existencia de diferentes organizaciones sociales y la capacidad y disponibilidad de la población para participar en programas y proyectos de desarrollo local y regional.
- 4.- Existencia de bosques secos y de neblina así como de los páramos alto andinos como zonas especiales para la producción y conservación del recurso hídrico y la biodiversidad.
- 5.- Existencia de una gran variabilidad de productos agropecuarios, medicinales y artesanales con demanda en el mercado local, regional, nacional e internacional.
- 6.- Interconexión vial comunal, distrital, provincial e internacional.
- 7.- Ubicación en zona de frontera para el desarrollo de un modelo eficiente y eficaz de accionar binacional.
- 8.- Existencia de diferentes instituciones públicas y privadas que apoyan el desarrollo de la provincia de ayabaca.
- 9.- Existencia de entidades financieras públicas y privadas.
- 10.- El proceso de la denominación del Qhapaq Ñan como patrimonio mundial.

VISIÓN GENERAL DE LOS PROBLEMAS

SALUD Y NUTRICIÓN BÁSICA

La demanda de la población excede los servicios de salud existentes. Se carece de infraestructura y personal especializado que puedan brindar dicho servicio por la cual el usuario recurre muchas veces a prácticas de automedicación y el consumo de remedios caseros y otros.

Dicha situación se agrava, especialmente en el área rural por la lejanía y el mal estado de las vías de acceso al centro de salud. Así mismo, en la ciudad de ayabaca, no se cuenta con el equipamiento y personal especializado para atender emergencias dándose como resultado la muerte de las personas.

Otro aspecto que merece especial atención es el alto porcentaje de desnutrición crónica infantil (en un aproximado del 48%), los niños no consumen las dietas alimenticias adecuadas debido a la extrema pobreza existente, esto repercute en su desarrollo físico y mental poniendo en riesgo la posibilidad de contar con generaciones fuertes y sanas y la deficiente prevención de enfermedades que se tienen con las familias.

EDUCACIÓN

En el sector educación se presentan problemas de asistencia de los alumnos de manera permanente a las instituciones educativas, la necesidad de mano de obra en las chacras los obliga a participar de las cosecha y descuidar los estudios, el problema de las lluvias a inicios de años también es una limitante debido a que muchos caminos se vuelven intransitables por lo tanto los niños dejan de ir a las escuelas.

Además se tiene problemas altos de comprensión lectora y lecto-escritura y el razonamiento lógico matemático lo cual obedece a múltiples factores que van desde la alimentación (altos índices de desnutrición) hasta la carencia de infraestructura adecuada, mobiliario.

Existe un bajo compromiso y responsabilidad del personal docente a lo cual se suma el escaso monitoreo y supervisión de las autoridades educativas pertinentes y a las deficientes capacitaciones que reciben, así mismo no hay una conformación y participación adecuada de la comunidad educativa.

SERVICIOS PÚBLICOS

Los servicios públicos como agua, electrificación y desagüe en la mayor parte de la provincia, en algunos casos, ha excedido su vida útil y en otros no se ha implementado aún, se tiene un bloque de la población insatisfecha. Aún no es mayoritario el servicio de electrificación rural y persisten sectores que no cuentan con agua potable.

No se cuenta con plantas de tratamiento ó lagunas de oxidación para los desechos y desagües en la provincia de Ayabaca, poniendo en riesgo a un más la salud de las personas con el incremento de enfermedades infecto contagioso.

SOBRE EL MEDIO AMBIENTE

La fragilidad del ambiente demanda del esfuerzo de todos los agentes económicos para luchar por su preservación. Es por todos conocido que viejas prácticas agropecuarias, el uso irracional de herbicidas, pesticidas y otros conjuntamente como la poca difusión y compromiso de velar por el ambiente inciden negativamente en su conservación y protección, además de estar en la constante amenaza de una intervención minería que se pretende desarrollar de manera irresponsable y sin control.

Entre estas actividades antrópicas negativas tenemos la tala y quema indiscriminada de los escasos bosques relictos de neblina que aún quedan y que estamos obligados a proteger y conservar, la extinción de especies importantes de flora y fauna y sobre todo la protección de las fuentes de agua y los reservorios naturales que se encuentran ubicados en los páramos, es importante tener un manejo integral de las partes altas con la protección de los ambientes

productores de foresta y agua, implementando para ello políticas públicas que permitan su cuidado, conservación y manejo adecuado sostenible.

Se atiene dificultades para enfrentar los Fenómenos naturales, así mismo la organización competente para la Defensa Civil, se encuentra debilitada y escasamente equipada. Las familias no tienen la debida preparación para desarrollar y hacer acciones de contingencia ante la presencia de lluvias intensas y es necesario su incorporación en todos los procesos de desarrollo y obras públicas que se implementen.

MANEJO DE LOS RESIDUOS SÓLIDOS

No existe una gestión integral en el manejo de los residuos sólidos, existen diferentes factores como la sobrepoblación, las diferentes actividades humanas modernas y el consumismo— han contribuido a acumular gran cantidad de residuos, cantidad que va en aumento. Lo que se recoge se deposita a la intemperie sin tratamiento alguno. No se cuenta con la tecnología adecuada para reciclar los residuos y, hasta ahora, su manejo no ha resultado eficiente. Las quemas a cielo abierto y la disposición en tiraderos o vertederos, están provocan problemas como la contaminación, que acarrea enfermedades y daño al ambiente, además de conflictos sociales y políticos.

ACTIVIDAD AGROPECUARIA

Más del 90% de la población Ayabaquina se dedica a la agricultura y la ganadería como fuente de sustento familiar. Dichas actividades se desarrollan de una manera tradicional, sin aplicación de la tecnología adecuada y prácticas agronómicas y pecuarias sin control alguno, desarrollando una actividad de cultivo y crianza que no generan rentabilidad. A esto se suma la deficiente y escasa infraestructura productiva y sobre todo de riego, no permitiendo el desarrollo de cadenas productivas que permitan la mejora de la producción y productividad de un determinado producto así, como de su interrelación miento comercial local, regional, nacional y para la exportación. Esta actividad también es afectada por la migración juvenil, se deja de contar con mano de obra productiva y sobre todo conciencia nueva de producción.

INFRAESTRUCTURA VIAL

Las vías carrozables al interior de la provincia generalmente se encuentran inhabilitadas en los meses de verano (diciembre a junio), lo que no facilita un acceso a los mercados de la ciudad, originando pérdidas económicas en el agricultor Ayabaquino. Así mismo se encarecen los productos y los costos de traslados de las familias, ocasionando también crisis en los docentes y alumnos ya que esto dificulta su acceso a las escuelas.

III.- VISION DE DESARROLLO

Visión

Al 2022 la Municipalidad Provincial de Ayabaca tiene un gobierno democrático, moderno, participativo, inclusivo y descentralista que ejerce el principio de autoridad como promotor del desarrollo sostenible y sustentable en base a una política de equidad de género, participación ciudadana, de respeto al medio ambiente bajo los principios de honestidad, transparencia y solidaridad que cuenta con altos niveles de desarrollo humano expresados en óptimos indicadores de salud y servicios aceptables, con vías de comunicación mejoradas que nos unen permanentemente a nivel local, interdistrital, regional e internacional con la hermana república de Ecuador.

Misión

El Gobierno Local de la Municipalidad Provincial de Ayabaca empoderado de capacidades adecuadas propicia la participación activa de la ciudadana para el logro de sus objetivos trazados.

IV.- ESQUEMA DE PROPUESTA DE DESARROLLO

4.1.- ORIENTACIONES GENERALES DE LAS PROPUESTAS

1.- DIMENSIÓN SOCIAL

SECTOR	PROBLEMA IDENTIFICADOS EN EL PLAN	SOLUCIONES PROPUESTAS EN EL PLAN	METAS PROPUESTAS EN EL PLAN
PRIORIZACIÓN EN ATENCIÓN A LAS NECESIDADES BÁSICAS	Escaso servicio del agua potable a la población de la ciudad de ayabaca.	Proyecto de construcción del sistema de agua potable con bombeo y rebombeo.	Construcción de un sistema de agua potable con bombeo y rebombeo
	Escaso sistema de agua potable y del saneamiento básico rural.	Construcción de sistemas de agua potable y saneamiento básico rural	Construcción de 20 sistemas de agua potable y saneamiento.
	Escaso tratamiento de las aguas servidas y de manejo de residuos sólidos	Construcción de plantas de tratamiento de aguas servidas y residuos sólidos en el distrito de Ayabaca	Construcción de dos plantas de tratamiento para aguas servidas y residuos sólidos en el distrito de Ayabaca
	Escaso infraestructura educativa moderna adecuada a la zona	Construcción e implementación de la infraestructura educativa en Ayabaca	Construcción e implementación de 40 infraestructuras de instituciones educativas.
	Hacinamiento familiar y crecimiento urbano desordenado.	Gestión y promoción de programas municipales de vivienda popular en ayabaca	Gestión e implementación de un programa municipal de vivienda popular en convenio con el Ministerio de Vivienda y Construcción y la Empresa Privada.
ATENCIÓN INTEGRAL DE LA SALUD Y SEGURIDAD ALIMENTARIA	Escasa infraestructura Y equipamiento para la atención adecuada de la salud pública.	Gestión, construcción y equipamiento para la atención adecuada y oportuna de la salud pública.	Construcción e implementación de un hospital en la ciudad de Ayabaca.
	Desconocimiento de la salud preventiva y de la nutrición básica.	Fortalecimiento de capacidades en salud preventiva y nutrición básica.	Desarrollo de 24 talleres de capacitación en prevención de enfermedades y nutrición básica
	Escaso conocimiento sobre nutrición balanceada en la dieta alimenticia.	Promover y desarrollar proyectos integrales con las organizaciones de base para la seguridad alimentaria.	Implementar 50 proyectos de biohuertos con las clubes de madres y vaso de leche

	Limitada atención oportuna en el traslado de los pacientes hacia los centros de salud especializados.	Gestión y adquisición de unidades móviles (ambulancias) para el traslado de los pacientes.	Adquisición de dos ambulancias debidamente equipadas para el traslado de los pacientes hacia los centros especializados.
	Alto índice de familias de extrema pobreza en la provincia de Ayabaca.	Apoyo social a damnificados y a personas de bajos recursos económicos.	Desarrollar y ejecutar proyectos sociales. Dirigidos a familias más vulnerables de la provincia de Ayabaca
	Escasos médicos especialistas y medicinas en los centros de salud en la zona rural	Realización de campañas médicas descentralizadas y dotación de medicinas en los caseríos de la zona rural.	Realización de 30 jornadas de campañas médicas y dotación de medicinas en la zona rural.
	Limitado fortalecimiento de capacidades a la familia ayabaquina acerca de las potencialidades nutritivas y proteicas que tienen productos alimenticios de la zona	Fortalecimiento de capacidades a las familias ayabaquinas acerca de las potencialidades proteicas que tienen los productos alimenticios que produce la zona	Desarrollo de 25 talleres de capacitación a las familias ayabaquinas acerca de las potencialidades proteicas que tienen productos alimenticios que produce la zona.
ATENCIÓN INTEGRAL DE LA FAMILIA Y PARTICIPACIÓN CIUDADANA	Alta incidencia de desintegración familiar y social en Ayabaca.	Promocionar la capacitación sobre la participación ciudadana en el ejercicio del gasto público.	Desarrollo de 24 talleres de capacitación ciudadana en temas de presupuesto participativo.
	Inadecuada y deficiente participación activa y de oportunidades de la juventud ayabaquina en el ejercicio del Gobierno Municipal.	Creación del concejo de la Juventud ayabaquina en el ejercicio gubernamental.	Creación de un concejo de la juventud ayabaquina como parte de la estructura orgánica de la municipalidad
RECREACIÓN Y DEPORTE	Deterioro e inexistencia de instalaciones básicas deportivas en el estadio Pampa de Lobo.	Mejoramiento y construcción de las instalaciones del estadio Pampa de Lobo.	Mejoramiento y construcción de un estadio moderno en la ciudad de Ayabaca (Pampa de Lobo)
	Inexistencia de un campo recreacional campestre que promueva el libre y sano esparcimiento.	Construcción del campo recreacional campestre.	Construcción de un campo recreación campestre con atractivos naturales turísticos.
	Inexistencia infraestructura básica adecuada para la recreación infantil.	Promoción de parques infantiles en las zonas urbanos y rurales de Ayabaca.	Instalación de 50 equipos para parques infantiles recreacionales en las zonas urbano y rurales de Ayabaca

	Inexistencia de programas de promoción al sano esparcimiento.	Promoción de actividades deportivas básicas y del deporte ciencia en Ayabaca.	Implementación de dos academias deportivas básicas y del deporte ciencia en Ayabaca en el periodo vacacional
	Inexistencia de espacios deportivos en los sectores urbano y rural de Ayabaca.	Habilitación de los campos deportivos rurales de Ayabaca.	Habilitación de 30 campos deportivos de las zonas rurales de Ayabaca
EDUCACIÓN Y CULTURA	Escasa promoción de las actividades artístico culturales que rescaten nuestra identidad	Promoción e implementación de actividades artístico culturales que valoren nuestra identidad colectiva	Implementación de un programa artístico cultural que rescate nuestra identidad ayabaquina dentro del periodo vacacional.
	Escasa promoción edición difusión de programas educativos culturales a través de radio municipal	Promoción, edición y difusión de programas educativos y culturales a	Edición y difusión de 200 programas educativo culturales a través de la radio municipal
	Poca promoción y difusión de los trabajos de producción intelectual y de nuestra identidad cultural	Implementación de la Oficina de Cultura en la Municipalidad Provincial de Ayabaca	Creación e implementación de una Oficina de Cultura como parte de la estructura orgánica de la municipalidad encargada de la difusión cultural.
	Limitado material bibliográfico actualizado en la Biblioteca Municipal de Ayabaca	Implementación con material bibliográfico actualizado en la Biblioteca Municipal de Ayabaca	Implementación con 10,000 libros de autores locales, regionales, nacionales y extranjeros en la Biblioteca Municipal de Ayabaca.
	Escasa promoción de la educación preescolar.	Gestión e implementación de la educación preescolar.	Construcción e implementación de 10 centros de educación preescolar.
	Escasa capacitación y especialización de los docentes ayabaquinos.	Gestión para la capacitación y especialización de docentes de todos los niveles en estudios de maestría y doctorado.	Celebración de 4 convenios con las principales universidades del país y del mundo para el desarrollo de estudios de maestría y doctorado Construcción de una infraestructura para el uso de servicios múltiples en la ciudad de Ayabaca.
	Carencia de una infraestructura adecuada para uso de servicios múltiples.	Construcción de la infraestructura de un centro de servicios múltiples en la ciudad de Ayabaca	Implementación de 100 becas para los alumnos sobresalientes de extrema pobreza egresados del nivel

			secundario de la provincia de ayabaca.
	Escasas oportunidades para la formación profesional de los mejores alumnos de extrema pobreza egresados del nivel secundario.	Gestión y apoyo para el acceso al sistema de becas para los alumnos de extrema pobreza sobresalientes egresados de los centros educativos secundarios.	Adecuar, delinear y promocionar 12 circuitos turísticos con su respectivo centro de interpretación.
TURISMO	Inexistencia de un adecuado delineamiento y promoción de los diferentes circuitos turísticos de Ayabaca	Adecuar, delinear y promocionar permanentemente los diferentes circuitos turísticos de Ayabaca.	Implementación del Centro de interpretación Implementación de un proyecto de apertura de una escuela de Guías u Orientadores Locales de Turistas en la provincia de Ayabaca.
	Escaso fortalecimiento de las capacidades de los guías locales de turistas en la provincia de Ayabaca.	Fortalecimiento de las capacidades de los guías locales de turistas en la provincia de Ayabaca.	Construcción de la infraestructura para el museo de sitio en la ciudad de Ayabaca. Desarrollo del turismo rural vivencial.
	Inexistencia de infraestructura para el museo de sitio en la ciudad de Ayabaca	Gestión y construcción del museo de sitio en la ciudad de Ayabaca	Implementación de un proyecto municipal para poner en valor el Complejo Arqueológico de Aypate en convenio con el Ministerio de Cultura.
	Poca participación del Gobierno Local en el Proyecto Integral de Aypate.	Ejecución del proyecto puesta en valor de Aypate en el distrito de Ayabaca	Ejecución de un proyecto integral de conservación y mantenimiento de los recursos turísticos de Ayabaca.
	Carencia de una política de Conservación, mantenimiento y difusión de los recursos turísticos de Ayabaca	Conservación, mantenimiento y difusión de los recursos turísticos de Ayabaca y en especial de la zona de Páramo.	Ejecución del proyecto "Integración Binacional" a través de la conservación del patrimonio cultural y natural, motivando el mejoramiento de la actividad de vida de las comunidades ubicadas en la zona fronteriza entre Ecuador y Perú mediante el uso social de la ruta cultural y patrimonial.
	Nula participación del Gobierno Local en fomentar la Puesta en valor y uso social de la ruta cultural y patrimonial binacional Ecuador - Perú	Puesta en valor y uso social de la ruta cultural y patrimonial binacional Ecuador – Perú	Implementación de un proyecto de apoyo al "Proceso de Nominación y Consolidación del Qhapaq Ñan como Patrimonio Mundial"

			cumpliendo las exigencias normativa vigentes del Comité de Patrimonio de la Humanidad.
CIENCIA Y TECNOLOGÍA	Escasa cobertura de la señal telefónica móvil al interior de las comunidades del distrito de ayabaca.	Gestionar la ampliación de la cobertura de la telefonía móvil al interior de las comunidades del distrito de Ayabaca en convenio con el Ministerio de Transportes y Comunicaciones.	Instalación de 10 antenas para la captación de la cobertura telefónica.
	Escasa promoción y difusión de la investigación aplicada en la solución de los problemas que aquejan a la población ayabaquina.	Promoción de la investigación aplicada para el mejoramiento y solución de los problemas que aquejan a la población ayabaquina en convenio con las Universidades e Institutos de Educación Superior	Ejecución de un programa de investigación aplicada para el mejoramiento y solución de problemas en los diferentes ejes del desarrollo ayabaquino e interconexión en comunicación con las zonas más alejadas de la provincia.
	Baja cobertura de la Radio Municipal de Ayabaca	Potenciación de la Radio Municipal en Amplitud modulada y frecuencia Modulada	Mejoramiento y ampliación de la Radio Municipal de Ayabaca en amplitud modulada y frecuencia modulada.
	Deficiente cobertura de radios y televisión peruana en la provincia de Ayabaca.	Gestión de Retransmisora de Radios y Televisión peruana con programas culturales e informativos permanentemente.	Implementación de una retransmisora de Radio y Televisión que emitan programas culturales e informativos permanentemente.

2.- DIMENSION ECONOMICA

SECTOR	PROBLEMA IDENTIFICADOS EN EL PLAN	SOLUCIONES PROPUESTAS EN EL PLAN	METAS PROPUESTAS EN EL PLAN
AGROPECUARIO (Agroindustria y artesanía)	Escasa promoción en la explotación de los productos de la zona con demanda en el mercado interno y externo.	Construcción de reservorios, canales de irrigación y sistemas de riego tecnificado	Construcción de 50 sistemas de infraestructura de riego menor en Ayabaca.
	Carencia de reservorios, canales de irrigación y sistemas de riego tecnificado en Ayabaca.	Promoción de productos de la zona con demanda en el mercado local, nacional e internacional.	Implementación de 50 proyectos agropecuarios en Ayabaca con sus respectivos reservorios.
	Baja promoción del valor agregado de los productos agropecuarios de Ayabaca	Dar valor agregado a los productos agropecuarios de la localidad.	Implementación de 50 proyectos para la promoción agroindustriales en Ayabaca.

	Limitado apoyo con semillas mejoradas y certificadas en Ayabaca.	Apoyo a los agricultores de Ayabaca con semillas mejoradas y certificadas a través del sistema de fondo rotatorio	Implementación de dos programas con semilla mejorada y certificada de las principales cadenas productivas rentables de la zona.
	Escaso uso de herramientas y equipos técnicos para la explotación de las diferentes actividades agropecuarias.	Implementación con herramientas y equipos técnicos en la explotación de las actividades agropecuarias de Ayabaca.	Implementación con herramientas y 100 equipos técnicos diversos para la explotación agropecuaria en Ayabaca.
	Limitada promoción en la consolidación de las organizaciones de productores agropecuarios en la provincia de Ayabaca.	Promoción en la reactivación y constitución de las organizaciones de productores agropecuarios	Reactivación, constitución y fortalecimiento de 50 asociaciones de productores agropecuarios en Ayabaca.
	Escaso asesoramiento en la constitución y en la elaboración de los proyectos productivos de las organizaciones de productores en Ayabaca.	Asesoramiento en el proceso de constitución y elaboración de proyectos productivos de las organizaciones de productores en coordinación con las actividades públicas y privadas.	Apoyo en el proceso de constitución y elaboración de 30 proyectos productivos agropecuarios en Ayabaca.
	Inexistencia de un programa de promoción y comercialización de productos agropecuarios.	Promoción de actividades que promuevan la exposición y comercialización de los productos agropecuarios de la localidad.	Implementación de tres ferias de exposición y comercialización de productos agropecuarios, artesanales y otros.
	Inexistencia campo ferial para la exposición y comercialización de los productos no tradicionales de la zona	Gestión y construcción de campos feriales de exposición y comercialización	Construcción e implementación de un campo ferial en Ayabaca.
	Escasa coordinación interinstitucional para la implementación de programas de capacitación micro empresarial en Ayabaca	Gestión Interinstitucional para la implementación de programas de capacitación micro empresarial en Ayabaca	Implementación de veinte programas de capacitación micro empresarial en Ayabaca en convenio Interinstitucional.

3. DIMENSION TERRITORIAL AMBIENTAL

SECTOR	PROBLEMA IDENTIFICADOS EN EL PLAN	SOLUCIONES PROPUESTAS EN EL PLAN	METAS PROPUESTAS EN EL PLAN
DESARROLLO URBANO Y RURAL	Escasa promoción para conservar, controlar y decidir el uso racional y responsable del territorio respetando la zonificación ecológica y económica comunal.	Consolidación de nuestra autonomía para conservar, controlar y decidir el uso de nuestro territorio respetando el medio ambiente teniendo en cuenta los acuerdos comunales	Planificación y ejecución de ordenanzas y talleres de sensibilización sobre ordenamiento territorial que respete la zonificación económica ecológica establecida.

	Crecimiento desordenado de la ciudad	Mejoramiento y ejecución del plan de desarrollo urbano de la ciudad de Ayabaca.	Mejoramiento y ejecución de un plan de desarrollo urbano de la ciudad de Ayabaca
	Falta del sistema de alcantarillado y mejoramiento del ornato de la ciudad	Construcción de sistemas de alcantarillado y mejoramiento del ornato de la ciudad.	Construcción de dos sistemas de alcantarillado y mejoramiento del ornato público en la entrada y salida de la ciudad de ayabaca.
	Deterioro de la infraestructura y ornato de la ciudad.	Mejoramiento de la infraestructura vial y ornato de la ciudad.	Pavimentación de seis kilómetros de pistas y veredas
	Faltan sistemas de electrificación rural en algunos sectores del distrito de Ayabaca.	Gestión e instalación de sistemas de electrificación rural.	Instalación de 20 sistemas de electrificación rural en los caseríos del distrito de Ayabaca.
	Deficiente infraestructura pública del mercado local.	Construcción moderna del mercado de abastos de Ayabaca.	Construcción de un mercado de tres pisos en la ciudad de Ayabaca.
	Falta de centros industriales o de fabricación en la ciudad de Ayabaca.	Gestión y construcción de zonas industriales y comerciales en la provincia de Ayabaca.	Construcción e implementación de una zona industrial y comercial en la ciudad de Ayabaca
TRANSPORTES Y COMUNICACIONES	Inexistencia de un terminal terrestre que permita una mejor organización del servicio del transporte en la ciudad de Ayabaca	Construcción del terminal terrestre moderno en la provincia de Ayabaca.	Construcción de un terminal terrestre moderno en la Provincia de Ayabaca.
	Escasas vías alternas de descongestionamiento vehicular en la ciudad de Ayabaca.	Gestión de las vías alteras para el descongestionamiento vehicular en la ciudad de Ayabaca.	Construcción de dos vías alternas de acceso a la ciudad de Ayabaca evaluando e incorporando la gestión del riesgo.
	Ineficiente mantenimiento de la infraestructura vial en la provincia.	Apertura, rehabilitación y mantenimiento permanente de la infraestructura vial de la provincia de Ayabaca.	Apertura, rehabilitación y mantenimiento de la infraestructura vial de Ayabaca, propiciando la integración regional, nacional e internacional.
	Deterioro de la carretera Puente Paraje – Ayabaca - Espíndola.	Gestión de la pavimentación de la carretera interprovincial del tramo Puente Paraje – Ayabaca – Espíndola en coordinación con el Gobierno Regional.	Pavimentación de 100 kilómetros de la carretera Puente Paraje Ayabaca.
MEDIO AMBIENTE	Contaminación ambiental producto del almacenamiento de residuos sólidos al intemperie (botadero municipal)	Gestión y construcción de plantas de tratamiento de residuos sólidos y orgánicos.	Construcción de una planta de tratamiento para la gestión integral de residuos sólidos y orgánicos.

			Capacitación y sensibilización a la población para el manejo de residuos sólidos.
	Deforestación y tala indiscriminada de los bosques.	Forestación y reforestación con especies nativas, con énfasis en las vertientes para la protección y conservación de nacientes de agua	Desarrollar un programa de Conservación y Forestación de 500 hectáreas con énfasis con especies nativas.
	Contaminación ambiental producto del uso de herbicidas químicos, tala indiscriminada y quema vegetal del bosque	Concientización y sensibilización a los agricultores sobre el uso indebido de herbicidas químicos, tala indiscriminada y quema vegetal del bosque	Desarrollo de 24 talleres Concientización y sensibilización a los agricultores sobre el uso indebido de herbicidas químicos, tala indiscriminada y quema vegetal del bosque
	Amenaza continua sobre la explotación minera en la provincia de Ayabaca.	Promoción y ejecución de proyectos alternativos a la explotación minera.	Implementación de un programa de proyectos productivos alternativos de la Provincia de Ayabaca.
	Escasos de recursos económicos para la protección y conservación de nacientes de agua.	Gestionar un porcentaje del Fondo de Agua para implementar proyectos de forestación y reforestación en las zonas alto andina de la Provincia de Ayabaca.	Desarrollo de un programa para la forestación y reforestación, especialmente con especies nativas, en la zona de nacientes de agua en Ayabaca
	Limitada protección y conservación de las cabeceras de cuencas y protección de los páramos.	Gestionar, desarrollar e implementar acciones que permitan el reconocimiento como zonas de reserva y su protección.	Desarrollo de un programa de Gestión Integral de manejo de las cuencas de la provincia y de la zona de páramos.

4. DIMENSIÓN INSTITUCIONAL

INTEGRACIÓN INSTITUCIONAL	Falta de coordinación y concertación interinstitucional y comunal para el logro del desarrollo provincial.	Fomentar la coordinación y concertación interinstitucional y comunal en la gestión municipal.	Programar y ejecutar una plataforma de concertación interinstitucional y comunal teniendo en cuenta los ejes de desarrollo provincial.
	Inexistencia de un plan de contingencia y seguridad ciudadana en el Distrito y Provincia de Ayabaca	Implementar y ejecutar acciones concertadas para mantener el orden y la tranquilidad social en la jurisdicción de la Provincia de Ayabaca.	Implementar y ejecutar un Plan de Actividades relacionadas con la seguridad ciudadana con el

			aporte interinstitucional y de las organizaciones de base.
	Deficiencias en el personal de la municipalidad en la atención al usuario en la Provincia de Ayabaca.	Capacitación y evaluación del personal municipal para la oferta de un mejor servicio municipal	Desarrollo de cuatro jornadas de capacitación y cursos sobre gestión Municipal
	Escaso apoyo al fortalecimiento de las organizaciones de autodefensa	Promoción, fortalecimiento y apoyo a las comunales de autodefensa (rondas campesinas, urbanas, comités de defensa, etc.) de Ayabaca para el ejercicio de sus funciones.	Implementar un programa de promoción a las organizaciones de autodefensa en la Provincia e Ayabaca
PARTICIPACIÓN CIUDADANA	Escasa participación ciudadana en la toma de decisiones del presupuesto municipal.	Promocionar la capacitación sobre la participación ciudadana en el ejercicio del gasto público.	Desarrollo de 24 talleres de capacitación ciudadana en temas de presupuesto participativo.
	Baja participación activa y de oportunidades de la juventud ayabaquina en el ejercicio del Gobierno Municipal.	Creación del Concejo de la Juventud ayabaquina en el ejercicio gubernamental.	Creación de un Concejo de la Juventud Ayabaquina como parte de la estructura orgánica de la municipalidad.
	Escaso fortalecimiento de capacidades empresariales en la juventud ayabaquina	Fomentar y promover el fortalecimiento de capacidades empresariales en la juventud ayabaquina con el aporte de instituciones públicas y privadas.	Desarrollar un programa de capacitación empresarial de la juventud ayabaquina encaminada a fomentar oficios labores en los diferentes rubros económicos.
RELACIONES INTERNACIONALES	Escasa participación de la cooperación técnica internacional para el desarrollo de la provincia de Ayabaca.	Gestionar el apoyo de la cooperación técnica internacional en la provincia de Ayabaca.	Celebrar y suscribir 10 convenios con la cooperación técnica internacional
	Limitado apoyo a los emprendimientos empresariales con identidad local dentro de la ruta binacional peruano ecuatoriano.	Apoyo a los emprendimientos empresariales con identidad local dentro de la ruta binacional peruano ecuatoriano.	Implementación de un programa de emprendimientos empresariales dentro de la ruta binacional peruano ecuatoriano.
	Limitadas iniciativas para la suscripción de convenios con países comprometidos con el desarrollo humano y de respeto al medio ambiente.	Fomentar las relaciones internacionales con países comprometidos con el desarrollo humano y de respeto al medio ambiente.	Celebrar y suscribir convenios con 5 países comprometidos con el desarrollo humano y de respeto al medio ambiente.
	Escasa evaluación y ejecución del Plan de Desarrollo Estratégico concertado de la provincia de Ayabaca.	Evaluación y ejecución del Plan de Desarrollo Estratégico Concertado de la Provincia de Ayabaca	Realización de talleres de evaluación y ejecución del Plan de desarrollo Estratégico Concertado de la Provincia de Ayabaca.

PROPUESTA DE RENDICIÓN DE CUENTAS SOBRE EL CUMPLIMIENTO DEL PLAN DE GOBIERNO

Durante el periodo 2019 - 2022 nuestra Gestión Municipal facilitará los medios necesarios para la supervisión y control en el cumplimiento de las propuestas planteadas en el presente Programa de Gobierno Municipal de la Provincia de Ayabaca. Las propuestas planteadas han sido recogidas a partir del aporte y necesidades de la población.

Todos los ciudadanos como las diferentes organizaciones que velan por el desarrollo de la provincia de Ayabaca: rondas campesinas, comités de gestión de proyectos de las zonas de intervención, entre otras; tienen la función de velar por el cumplimiento de las metas propuestas.

Los indicadores del seguimiento del presente Plan de Gobierno se verán reflejados en la rendición de cuentas que la municipalidad realizará en forma anual y oportuna a la ciudadanía en general a través del boletín informativo municipal, radios locales, etc.

Ayabaca, Junio del 2018.